

Q. 災害を想定した訓練をする必要があるのではないかと
A. 関係機関との連携も含めた訓練を隔年で実施している



ここを聞きました

- 防災対策について
- 地域のまちづくりについて

【防災対策について】

三村 高梁市地域防災計画に基づき災害を想定した訓練が必要ではないか。

総務部長 ゲリラ豪雨に関しては、被害を最小限に食い止めるため、関係機関との連携も含めた訓練を隔年で実施している。

三村 市内に避難箇所は118カ所ある。インフラが不通になっても機能するようにあらかじめ準備する必要がある。停電に備えて自家発電設備を設置すべきではないか。

総務部長 避難所に対する備品は、市民センター、地域局に備蓄品として保管している。停電時はカセットボンベを燃料とした発電機で応急的に対応する。さらに近隣の市へ応援体制も整えている。

【地域のまちづくりについて】

三村 地域の特性を生かした新たな展開が重要だ。地域の若手リーダー(40代〜50代)を複数育成し、地域を盛り上げる施策を展開することが地域の振興につながるのではないかと。

市長 地域づくりには、リーダーのもと地域の皆さんが状況、課題、将来像などを共有し、一丸となって問題解決に取り組むことと考える。地域と行政が一体となってリーダー育成を進めていきたい。

三村 自らが積極的に研修したいという意欲のある者へは助成制度を創設したらどうか。
市長 リーダー育成には研修も必要である。経費もかかるので、支援できる仕組みを検討したい。

Q. 障害者自立支援の雇用対策について、支援を強化していくべきではないかと
A. 現在、実施しているものと合わせ、市役所全体で更なる支援策を考えていきたい



ここを聞きました

- 障害者自立支援について
- 国保制度改革について

【障害者自立支援について】

川上 市内の既存の就労継続支援A型事業所において、施設外就労など仕事を増やし雇用を確保できるように対策を市として考えていくべきではないか。

市長 あくまで各事業所の自助努力が必要。市として支援できることは行っているが、農林課や教育委員会など市役所全体で支援策を考えていきたい。

【国保制度改革について】

川上 本市の特定健診の受診率は県平均を下回っている。受診率を向上させるためにどのような対策を考えているのか。

政策監 市が実施する健診を利用せずに医療機関で受診した市民のデータは、個人情報に当たるため把握できていなかった。
 今後、被保険者の理解を得て情報を集める方法を検討し、受診率を向上させていきたい。



Q. 図書館入館者の推移と職員の勤務形態は
A. 入館者は43万人、職員は30人で三交代勤務である



ここを聞きました

- 高梁市図書館について

【高梁市図書館について】

倉野 来館者数の推移はどのような状況になっているのか。

教育次長 2月4日のオープンから現在までの来館者数は43万人で、当初の目標を大きく超え、目標を50万人に引き上げたが、10月中には達成できそうである。

倉野 入館者の多い時間帯はどのようなになっているのか。

教育次長 朝9時から夜9時までの開館時間で、11時から17時までである。

倉野 職員数と勤務体制はどのようなになっているのか。

教育次長 職員は30名。朝、昼、夜の三交代勤務である。

倉野 指定管理者の提案では35名となっている。30名であれば人件

費は一人年間200万円とすれば、指定管理料が1000万円少なく済むのではないかと。
教育次長 減員による入館者に対するサービス低下は無いと考えるが、提案書の通り35名になるように指導していきたい。
 なお、指定管理料の変更は考えていない。

倉野 管理料はさまざまな経費の積み上げでもあると思う。協定書に有る事を間違いなく行うべきと考えるがどうか。
教育次長 当然のことであり、十分チェックしていきたい。

Q. 濁りが発生した水源池にろ過装置はなかったのか
A. 近似地内にある第5水源池にはろ過装置はない。国の基準を満たしている地下水に塩素添加を行い送水している



ここを聞きました

- 過年度災害復旧工事等に係る未払金の発生について
- 8月8日に起こった水道水の濁りについて
- 高梁市立地適正化計画について
- 旧朝霧温泉「ゆ・ら・ら」について

【高梁市立地適正化計画について】

森 高梁市街地は、都市機能集積地域として設定された計画を進めるにあたり、市民が不便に感じている事をスピード感を持って行ってほしいと考える。市民要望が多い備中高梁駅周辺(南町、旭町)の一方通行解除は可能か。

市長 南町は都市計画道路である。病院の機能もあるということを確認しながら慎重に検討していく。

旭町は通学路なので、通学の安全も考慮しなければならぬ。国の支援制度を受けやすく調査を進めている。

森 立地適正化計画の中に消防署の記載が見当たらない。市民生活に重要な消防庁舎の建て替え計画はあるのか。

【消防】

消防長 新総合計画後期基本計画の中で計画しているが、財源や場所など具体的なものは決定していない。

森 空き家対策をスムーズに行えるように、空き家になる前に家屋と土地をどうするか相談できる窓口を設けたらどうか。

市長 良い提案だと思うので、空き家バンク制度の周知と併せて、啓発手段として工夫する。

【過年度災害復旧工事等に係る未払金の発生について】

森 この件により、山田方谷の大河ドラマ化活動に影響はないのか。
政策監 今回の事案は厳粛に受け止めている。大河ドラマ化の運動はこれまでどおり進めていきたい。

※就労継続支援A型事業所…障がい福祉サービスで、雇用契約を結び、原則として最低賃金を保障するしくみの事業所